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J e  me  réjouis  de  ce  nouveau  numéro  de 
Bonne’s Nouvelle’s : je souhaite, à la suite de 

mon  prédécesseur  et  ami  Thomas  Binot, 
comme nouveau  curé modérateur des parois‐
ses du secteur, que ce journal continue à jouer 
son rôle de trait d’union entre nous.  
Je souhaite qu’il puisse être proposé à ceux qui 
voudraient mieux connaître la vie des chrétiens 
de notre secteur et de leurs communautés.    
Je  compte  sur  vous,  non  seulement  pour 

proposer  des  articles  ou  des  suggestions,  mais  aussi  pour  faciliter  sa 
diffusion. 

  En ce temps de l’Avent, qu’attendons‐nous vraiment ? 

 Un environnement économique meilleur avec du travail pour tous ! 

 Une  meilleure  santé  et  une  meilleure  entente  au  sein  de  nos 
groupes humains : famille, travail… 

Pour peu que nous nous intéressions à notre monde, nous attendons une 
meilleure  répartition  des  richesses,  une  plus  grande  solidarité  face  aux 
catastrophes  naturelles,  aux  guerres,  une  planète  mieux  préservée  et 
avant tout bien sûr la paix dans le monde où la guerre aurait disparu... 

(Suite page 2) 
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Et si  l’impossible  devenait  possible ? ainsi que l’indique la grande banderole 
de l’église St Christophe à Coubron !   

Cet impossible ne sera possible que si le Christ vient renaître en nous :    
Nous  sommes  invités  à  accueillir dans notre  vie  le Christ,  Lui  qui  est  la 
Parole  éternelle  faite  chair,  Lui  que  nous  allons  fêter  prochainement  à 
Noël !    
«   Gloire à Dieu au plus haut des  cieux et paix  sur  terre aux hommes  
qu’Il aime ! » :  tel est le message des anges dans la nuit de Noël !  

C’est à chacun de nous de  le vivre  là où  il est afin que  l’amour  l’emporte  
sur la haine, la paix sur la guerre, l’entente sur la désunion. 

En ces prochains moments festifs, soyez assurés de mes vœux de bonnes 
et heureuses fêtes de Noël ; également je vous souhaite à vous et à ceux 
qui vous sont chers, une bonne et heureuse année 2014  

Père Hubert Louvet 

(Suite de la page 1) 
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La foi naît de la rencontre... 

P our  clore  l’année  de  la  foi,  initiée par  le  Pape  Benoît  XVI,  tous  les 
chrétiens  étaient  invités  à  un  temps 
d’approfondissement  et  de  partage  et 
spécialement les jeunes de la Confirma‐
tion,  les  catéchumènes,  à  Jésus 

Adolescent le 24 novembre dernier. 

Après  un  repas  partagé,  le  Père Hubert  nous  a  accueillis  et  remercié  d’être 
venus aussi nombreux (une centaine de personnes) et a ouvert la rencontre sur 
l’encyclique « Lumen Fideï »  (lumière de la Foi) du Pape François. 

Voici un extrait pour vous donner le bonheur de découvrir la lumière de la Foi, 
découvrir qu’est‐ce que la Foi, comment l’enrichir et la vivre : 

  « …. La foi naît de la rencontre avec le Dieu vivant, qui nous appelle et nous 
révèle son amour, un amour qui nous précède et sur lequel nous pouvons nous 
appuyer pour être  solides et  construire notre vie. Transformés par  cet amour 
nous recevons des yeux nouveaux, nous faisons l’expérience qu’en lui se trouve 
une grande promesse de plénitude et le regard de l’avenir s’ouvre à nous. La foi 
que  nous  recevons  de Dieu  comme  un  don  surnaturel,  apparaît  comme  une 
lumière pour la route, qui oriente notre marche dans le temps ».    

Également,  il  y  eut  lecture  et  échange  à  propos  de  la  lettre  de Mgr  Pascal 
DELANNOY, notre Père Évêque qui nous exhorte à transmettre la JOIE DE LA FOI 
(la découvrir seul (e) ou en groupe).    
(intégralité du texte accessible sur site internet du diocèse) 

(Suite page 4) 

Une partie des 
participants à la 
rencontre 
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Ces paroles sont une révélation pour notre cœur et  l’assemblée nombreuse a 
permis  des  carrefours  dans 
l’échange  et  le  partage  qui 
suivaient  l’intervention du Père 
Hubert  et  d’Elisabeth  qui  a 
témoigné de  ce que  les  Jeunes 
ont pu vivre aux JMJ de RIO cet 
été. 

Nous  soulignons  la  présence 
d’une vingtaine de jeunes. 

Un très beau témoignage qui nous a transporté à Rio avec les jeunes et le Pape 
et qui nous donne l’Espérance d’une jeunesse à l’écoute de la Parole de Dieu et  
des autres.  

Nous  avons  pu  voir  aussi  «  quel  apôtre  »  nous  sommes  en  répondant  à  un 
questionnaire‐test  (quiz  qui  vous  est  proposé  sur  le  site),  c’était  une  vraie 
découverte, révélation pour certains !  

Cette  journée  s’est  terminée par une  Eucharistie durant  laquelle nous  avons 
confié nos prières au Seigneur.    
Une surprise nous attendait, la venue du Père Thomas que nous avons accueilli 
avec joie et bonheur !  

Ainsi s’est clôturée officiellement l’année de la Foi !   
Seulement notre Foi continue à se nourrir et à se partager dans nos paroisses 
et notre environnement social. Nous sommes encouragés en tant que chrétien 
par  notre  Père  Évêque  à  accueillir  les  jeunes  et  leur  laisser  une  place  dans 
l’Église du Christ, Lumière du monde !              Michelle D. 

Autour du P. Hubert,  
P. Laurent et Thomas 
notre ancien curé, Yves 
Marcilly notre diacre. 
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Un groupe de paroissiens s’est rendu à St Denis “A la rencontre 
des frères venus d’ailleurs” ceux que l’on appelle “Les Roms”. 
“Nous entendons parler d’eux dans les médias, nous les voyons dans nos rues 
ou en train de mendier dans le métro, nous apercevons les bidonvilles… mais 
nous n’avons pas l’occasion de les rencontrer.” 

De Pierre Chétif : 

«  Nous  étions  une  petite 
dizaine  de  Clichy  et  Montfer‐
meil  à  nous  rendre  à  l'invita‐
tion du CCFD Terre Solidaire ce 
samedi  16  novembre  à  une 
rencontre à Saint Denis "Roms 
non Roms " 

Occasion amicale et fructueuse 
de  rencontrer nos  frères Roms 
au travers de débats, d'un bon 
repas  composé  mutuellement 
et  d'une  démonstration  de 
danses traditionnelles. 

Si certaines personnes présentes sont très engagées dans  le 
soutien quotidien des Roms pour survivre dans un minimum 
de  dignité,  pour  d'autres  il  s'agissait  de  découvrir  et  com‐
prendre les raisons de leur venue dans notre région ainsi que 
leurs conditions de vie en général très difficiles. 

Loin d'ignorer  toutes  les difficultés,  cette  rencontre  chaleu‐
reuse nous a remis un peu à égalité. 

Quelle  joie  de  recevoir  cette  riche  expression  culturelle  au 
travers  de  la  musique  et  des  jeunes  danseurs  si  joliment 
apprêtés ! 

Si certaines mentalités, de part et d'autre, ont pu évoluer vers une meilleure 
connaissance et respect, si la certitude que nous sommes tous frères et chacun 
aimé de Dieu a grandi, si nos efforts conjugués peuvent améliorer le sort de ces 
personnes qui résident sur nos communes, alors  les efforts du CCFD et de ses 
partenaires comme le Secours Catholique auront produit du fruit ! 

(Suite page 6) 
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Rencontrer les ROMs  (suite)  

Michelle D. raconte : 

« 16 novembre. Nous sommes invités à venir partager un moment fraternel et 
convivial  suivi  d’un  repas  à  St  Denis.  Cette  rencontre  est  organisée  par  le 
Secours Catholique et  le CCFD‐Terre  solidaire.  Elle  s’inscrit dans  le prolonge‐
ment de « DIACONIA 2013  ‐ Servons  la Fraternité » en partenariat aussi avec 
ATD Quart monde et bien d’autres ….   
Le  but  de  cette  rencontre  permet  de  mieux  connaître  ces  “Roms”  venus 
d’ailleurs. L’exposition sur leur origine et les témoignages de vie de 3 personnes 
nous apportent un regard nouveau sur leur communauté et leur culture.  

Des  échanges  «  questions‐réponses  »  font 
découvrir leur difficulté à vivre en France et 
en Roumanie et Bulgarie. Ils expriment leurs 
parcours  difficiles  car  ils  n’ont  pas  le  droit 
au travail ni chez eux ni sur notre sol ; mais 
en janvier 2014, cela devrait changer… 

Ensuite  c’est  le  repas  préparé  ou  apporté 
par chacun  

Suit un  spectacle de danse par des  jeunes 
qui nous ravit.  

Des objets artisanaux confectionnés par des artisans restés en Roumanie  sont exposés et 
chacun peut bavarder avec ces “Roms”… 

Nous les touchons de près et nous nous rendons compte de leur fragilité et de 
leur force. Ils sont dignes, fiers de leur culture et ils souhaitent simplement ce 
que  tout  homme  souhaite  :  un  travail,  un  toit,  une  éducation  pour  les 
enfants ; bref , une vie meilleure ». . 

Voici d’autres ressentis :  

Danielle : « Dans l'expression des jeunes Roms, j'ai été touchée par l'importan‐
ce  des  études.  En  admirant  les  jeunes  danseurs,  j'ai  senti  leur  dignité  et  la 

(Suite page 7) 
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richesse de leur culture !   
Ils ont vraiment quelque chose à nous dire ! À nous d'ouvrir notre cœur pour 
les regarder et les accueillir au‐delà des apparences qui nous dérangent ! » 

Catherine : « Quelle bouffée d'Espérance que d'entendre et de voir ces jeunes  
Roms  qui  témoignent  de  leurs  parcours  (difficultés  et  réussites)  et  qui  
cherchent à faire reconnaitre la richesse de leur culture ! » 
Bernadette  :  J'ai  été  dans  l'admiration  du  travail  effectué  par  le  CCFD  en 
partenariat avec une équipe de Roumains, en Roumanie, pour  l'insertion des 
Roms dans ce pays. 
Dans un dialogue difficile avec un jeune arrivé récemment en France, le contact 
a été facilité par un délégué du Secours Catholique ( grâce aux portables) afin 
de trouver sur Paris un lieu pour apprendre à parler le Français. 
Quelle joie pour ce père de famille, de me montrer sa fille évoluer sur la scène! 

Merci aux organisateurs , c'est une avancée  
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Ce 10 Novembre 2013 fut porteur de fraternité et de solidarité. 

TOUS  FRÈRES  pour  tout  préparer  avec  des 
représentants dynamiques de  trois  communau‐
tés  qui  ont  accepté  avec  cœur  de  se  rejoindre 
sur ce projet d'unité:   
Catherine  et  son  mari  Arnauld  pour  les  
Chaldéens catholiques de Clichy‐sous‐Bois,   
Éric,  son épouse, et Richard pour  les  Syriaques 

orthodoxes de Montfermeil et de Coubron.   
Ils  ont  été  formidables  et  mobilisateurs.  Et  leurs  familles  ont  suivi.  Sarah, 
maman de Catherine, a cuisiné pour  les 260 personnes de  la fête… et Joseph, 
notre président AFC,  a  su nous  concocter  le houmous et  la  salade  libanaise, 
aidé de dames expertes. Tout le monde a fourni les gâteaux ; des amis AFC ont 
servi et fait la grosse vaisselle. Bref une affaire de famille! 

TOUS  SOLIDAIRES  pour  soutenir  l'Œuvre  d'Orient  dont  le 
Directeur, Mgr Gollnisch, a pu  venir nous parler. Cela a  suscité 
des prises de paroles diverses et parfois très animées autour du 
sujet  brûlant  des  persécutions  dans  plusieurs  pays  du Moyen‐
Orient et du rôle de la France.  

Une  quête  ‐  généreuse  ‐  permettra  d’aider  deux  villages  en 
souffrance.  C'est  peu mais  signe  de  soutien  en  cette  période 

terrible  pour  nos  frères  qui  sont  tous  touchés  de  près  ou  de  loin  par  les 
évènements de Syrie.  

Que  cette  fête,  lancée par  la prière  franco‐araméenne de nos Pères Hubert, 
Daniel,  Laurent  et  d'un  père  chaldéen,  et  émaillée  de  chants  et  de  danses 
d'Orient,  puisse  être  un maillon  pour  des  relations  plus  fréquentes  et  plus 
profondes entre nos communautés!    
C'est ce que nous souhaitons vivement! 

Sylvaine Trioullier 
Pour le bureau de l'AFC de Gagny‐Montfermeil et les environs 

Mgr Gollnisch est directeur de L'Œuvre d'Orient ; c’est la seule association française 
entièrement dédiée à l'aide aux chrétiens d'Orient. Elle soutient l'action des évêques, des 
prêtres et des communautés religieuses sur le terrain, dans une vingtaine de pays, 
notamment au Moyen-Orient, et ce, depuis plus de 150 ans. 
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Éric A. ; P. Hubert ; P. Yakup ; Mgr Gollnisch 
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Élisabeth y est allée à Rio, elle a fait le voyage avec sa sœur, sa 
mère… et quelques 430 000 pèlerins venus de 175 pays ! 
Elle nous raconte ici cette expérience hors du commun. 

 

« Allez, et de toutes les nations faites des disciples  !» .  
Tel était le thème à méditer.   
La problématique de l’évangélisation et l’annonce de l’amour du Christ, nous 
ont donc emmené jusqu’au Brésil, pour y rencontrer tous les frères chrétiens, 
s’étant déplacés des quatre coins du monde. 
Le pèlerinage s’est déroulé en deux parties, comme il est de coutume, deux 
phases complètement différentes, mais tellement complémentaires. Tout comme 
en Espagne, j’ai eu la chance, presque inespérée, d’être entourée de ma famille, 
ma mère et ma sœur. 

D’abord, nous avons fait une 
étape de dix jours à Sao Gonçalo, 
une petite ville de la Région de 
Rio, dans laquelle nous avons été 
accueillis par toute une commu-
nauté chrétienne, avec bandero-
les, drapeaux, musique et cris de 
joie. Des familles formidables 
nous ont ouvert les portes de leur 
maison, mais surtout de leur 
cœur : un accueil très pur, sans 

préjugé, sans appréhension, simplement beaucoup d’amour et de fraternité. 
Nos journées étaient bien remplies, rythmées par de nombreuses activités au 
sein de la Paroisse de la Sainte Trinité : des activités sociales (aides aux 
personnes en grande précarité, visite des malades et des maisons de retraite), des 
fêtes, des spectacles culturels, des activités sportives, un partage d’expérience 
entre jeunes et surtout beaucoup de prières. En effet, chaque jour, nous partici-
pions à la prière du matin, la célébration de l’Eucharistie, l’adoration du Saint 
Sacrement et le chapelet à la Miséricorde divine... 

(Suite page 11) 

Jeunes à l’église de la Sainte Trinité à Sao Gonçalo 
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Dans notre famille d’accueil, nous partagions leur quotidien : prière, cuisine et 
autres activités. Malgré la barrière de la langue, nous avons pu démontrer que la 
fraternité n’a pas de limites et la famille chrétienne, pas de frontières. 
Dans un second temps, nous nous sommes rendus à Rio, afin d’entrer dans la 
semaine dite « JMJ », où nous étions accueillis au sein de la paroisse Sainte 
Thérèse de l’enfant Jésus, dans laquelle, nous avons partagé avec des jeunes 
français de différents diocèses, des célébrations quotidiennes et des catéchèses, 
animées par différents évêques. 
Par ailleurs, lors de la visite de la ville, nous nous sommes mélangés aux autres 
jeunes, en échangeant des cadeaux, en prenant des photos, en signant des 
drapeaux, en dansant et chantant. 

Il y a tellement de choses à dire, que quelques lignes 
ne suffisent pas. Toutefois, avant d’aborder la 
rencontre avec le Pape François, j’aimerais partager 
l’émotion que j’ai ressentie en accédant au Mont 
Corcovado, afin de toucher le piédestal sur lequel est 
disposée la statue du Christ Rédempteur. 
Il faisait très froid et il pleuvait beaucoup, mais notre 
joie était immense. Avec plusieurs jeunes, nous avons 
encerclé le Christ, afin de réciter notre prière 
universelle, le « Notre Père », dans différentes 
langues : un moment mémorable. 
 

Enfin je conclurai ce témoignage en 
m’arrêtant sur la veillée en présence 
du Pape, qui s’est déroulée, pour 
notre plus grand bonheur, sur l’une 
des plus belles plages du monde : 
Copacabana. 
Nous étions des milliers à installer 
notre campement : sac de couchage 
et drapeaux, comme une nation 
entière réunie autour de la croix et de l’autel. 
Lors de cette veillée, l’un des moments les plus frappants et sans doute le plus 
émouvant, était le silence profond dans la prière, lors de l’adoration du Saint 
Sacrement, avec pour seul écho le retentissement des vagues. 
Il faut savoir que l’intensité des JMJ se ressent également à travers les senti-
ments controversés que l’on peut ressentir durant ces deux semaines : joie et 
tristesse, fatigue et enthousiasme. 
 

(Suite page 12) 

Il y avait 3,5 millions de fidèles 
sur la plage, en présence du pape 
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La messe de clôture du 30 juillet s’est déroulée sous un soleil de plomb, après 
une nuit bien froide. Elle était rythmée par la joie et des chants du monde entier. 
Le Pape François a lancé un appel fort aux jeunes:   
« Allez, et de toutes les nations faites des disciples. Par ces mots, Jésus 
s’adresse à chacun de vous en disant : « cela a été beau de participer aux 
Journées Mondiales de la Jeunesse, de vivre la foi avec des jeunes provenant 
des quatre coins du monde, mais maintenant tu dois aller et transmettre cette 
expérience aux autres ». Jésus t’appelle à être disciple en mission !  
Aujourd’hui, à la lumière de la Parole de Dieu que nous avons entendue, que 
nous dit le Seigneur ?   
Trois paroles : allez, sans peur, pour servir (…)  

Jésus-Christ compte sur vous !   
L’Église compte sur vous !   
Le Pape compte sur vous !   
Marie, la Mère de Jésus et notre Mère vous accompagne toujours de sa 
tendresse : « Allez, et de toutes les nations, faites des disciples » Amen ».  

 
Ainsi j’encourage tous les jeunes adultes à participer une fois dans leur vie à 
cette expérience : prochain rendez-vous, Cracovie 2016 ! 

Élisabeth Pakula  

Serrer la main de notre évêque, à St Denis, dans une demi-
heure ? C’est possible ! 

C’est possible et réaliste… mais il faudra encore patienter une 
dizaine  d’années... 

C’est en tout cas ce que le métro « Grand Paris Express » offrira en 2023. 

Le  lundi 18 décembre a eu  lieu une passionnante réunion publique au gymnase 
Colette Besson sur le Grand Paris Express en présence des maires de Montfermeil 
(Xavier Lemoine) et de Clichy  (Olivier Klein). Une  révolution se prépare : pensez 
que  vous n’aurez plus besoin que d’une demi‐ heure  contre 1h15  aujourd’hui 
pour aller saluer votre évêque à la cathédrale de Saint Denis ; songez que votre 
enfant étudiant ira à l’université de Marne la Vallée en 6 minutes au lieu de 54 
minutes aujourd’hui ! 27 000 voyageurs fréquenteront, à terme, la gare de Clichy 
— Montfermeil chaque  jour. Celle‐ci sera proche de  la Tour Utrillo et assurera  la 
correspondance avec le Tram‐train T4. L’enquête d’utilité publique va commencer !  

Puisse ce beau projet améliorer les conditions de vie, favoriser l’emploi, dynamiser 
notre ville !                      Père Hubert Louvet 
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A  ceux  et  celles  qui  n’ont  pas  pu  répondre  en  cette  année  2013  aux 

invitations de la Mission Ouvrière dans les temps de Noël et de Pâques 

… À ceux qui ont participé ! 

Par Yves Marcilly 

La Mission Ouvrière… késako ? 

La  mission  ouvrière  est  une  instance  qui 

coordonne la présence de l’Église dans le 

milieu ouvrier et  les milieux populaires. 

   

Par  les  temps  de  rencontre  qu’elle  propose,  enfants,  jeunes  et  adultes, 

accueillons nos diversités, venant de lieux différents et partageons notre vie de 

quartier, de travail, nos galères mais aussi ce qui nous anime.  

Selon  les  lieux,  elle  regroupe  mouvements  et  services  engagés  en  monde 

ouvrier  et  dans  les  quartiers  populaires  :  l’Action  Catholique  des  Enfants,  la 

Jeunesse Ouvrière Chrétienne,  l’Action Catholique Ouvrière, des religieux (ses) 

et  des  diacres  en  mission  ouvrière,  des  prêtres‐ouvriers,  des  prêtres  en 

paroisses populaires. 

Une marche‐pèlerinage le 28 avril 2013 

Le  dimanche  28  avril,  nous  propo‐

sions  une  marche‐pèlerinage    en 

nous  rendant  à  la  paroisse  des 

Coudreaux  par  la  Dhuys  et  en 

passant par  la visite de  l’église N.D. 

de  Lourdes.  Un  temps  convivial 

intergénérationnel,  avec  marche, 

partage,  repas  partagé  et  célébra‐

tion eucharistique...  

 
Échange… sur le chemin  - 2013 
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A vos agendas : dimanche 19 janvier 2014 ! 

Comme chaque année dans le temps de Noël, une fête est proposée : ce sera le 
dimanche  19  janvier  2014  à partir de midi dans le quartier de Franceville, 
salle Etienne Ëory au 128 avenue Gabriel Péri à Montfermeil.  
Une  invitation  à  vivre  un  temps  convivial  et  d’échanges  s’appuyant  sur  le 
traditionnel message de Noël de la mission ouvrière : « Noël, un cadeau… une   
Espérance  » Alors,  notez  bien  cette  date  pour  un  temps  à  vivre  ENSEMBLE, 
enfants, jeunes et adultes ! 

Échange… 
en salle. 
Photo 2012 

Confiant	 en	 l’avenir	 de	 ce	 mouve‐
ment,	 nous	 avons	 repris	 nos	 ren‐
contres	 le	2ème	 jeudi	de	 chaque	mois	
pour	 l’équipe	 1	 et	 un	 vendredi	 par	
mois	pour	l’équipe	2	(jeunes	retraités)	
à	St	Pierre	et	St	Paul.	
Cette	 année	 le	 thème	 est	 «	vivre	et	
agir	dans	 la	Cité	 »	 sur	 lequel	 nous	
devons	réfléchir…	Oui,	les	retraités	doivent	s’intéresser	à	la	vie	de	leur	quartier,	
de	 leur	 cité,	 et	 de	 leur	 pays,	 voire	 de	 l’Europe…	 	 et	 y	 participer	 selon	 leur	
possibilité	(élections).	
Le	«	M.C.R	»		est	un	mouvement	d’action	catholique	où	l’on	partage,	en	équipes,	des	
moments	de	spiritualité,	d’amitié	mais	aussi	de	réflexion	sur	notre	rôle	et	notre	place	
en	tant	que		chrétien	citoyen	du	monde.	
	 Ne	restez	pas	seul	(e),	venez	nous	rejoindre…	
	
4	équipes	sur	le	secteur	Clichy‐sous‐Bois/Coubron/Vaujours/Montfermeil	
pour	vous	accueillir	avec	plaisir	et	amitié		!	
A	St	Pierre	et	St	Paul			

 Equipe	1	‐	Éliane	BOTSOS	au	01	43	30	39	02		
 Équipe	2	‐Michelle	DUFRANCATEL	au	01	43	32	51	34		

A	Notre	Dame	de	Lourdes‐Robert	LEROUX	au	01	45	09	34	41	
A	St	Christophe	de	Coubron‐Simone	LONGUEVE	au	01	43	88	90	83	
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Le	Camp	Montagne	a	fêté	ses	30	ans	d’existence	
cette	 année	 (*1)	 en	emmenant	20	jeunes	passer	des	
vacances	 un	 peu	 spéciales	 aux	 GETS	 (Haute	 Savoie)	 du		
17	 au	 30	 août.	 Ils	 étaient	 encadrés	 par	 une	 directrice,		
6	animateurs	et	une	équipe	technique,	tous	bénévoles.	
Les	activités	proposées	aux	jeunes	permettent	de	leur	faire	
découvrir	 les	 trois	 grandes	 valeurs	 du	 camp	 :	 aimer	 la	

montagne,	ne	pas	craindre	l’effort	et	vouloir	vivre	un	temps	fort	d’amitié	et	de	foi.	
Les	 randonnées	proposées	 aux	 jeunes	 leur	ont	permis	d’apprendre	 à	 aimer	 la	
montagne	et	à	se	dépasser	pour	atteindre	le	sommet.	Cette	année	les	randonnées	
nous	ont	conduits	vers	deux	sommets	proches	du	chalet	:	 la	Haute	Pointe	et	la	
Pointe	d’Angolon.	Du	haut	de	ces	sommets,	nous	avions	une	vue	sur	tout	le	massif	
du	mont	Blanc	et	sur	le	lac	Léman	avec	les	alpes	suisses.	
Nous	avons		aussi	randonné	sur	2	jours	en	passant	la	nuit	au	refuge	d’Ubine		
Toutes	 les	 journées	 se	 terminaient	 par	 des	 veillées	 préparées	 par	 l’équipe	
d’animation.	Les	veillées	permettent	aux	jeunes	d’exprimer	tous	leurs	talents	par	
la	mise	en	place	de	sketches,	saynètes…	
Cette	 année	 les	 animateurs	 et	 l’équipe	 technique	 ont	 fait	 découvrir	 l’Asie	 aux	
participants	 du	 camp.	 En	 effet	 l’arrivée	 de	 touristes	 asiatiques	 au	 chalet	 les	 a	
obligés	à	décorer	le	chalet,	préparer	quelques	démonstrations	de	karaté	pour	les	
accueillir,	trouver	des	jeux	en	rapport	avec	l’Asie…	
Cette	 année,	 le	Père	Denis	 a	participé	 au	Camp.	 Il	 nous	 a	 aidés	 à	 réfléchir	 sur	
l’évangile	du	dimanche	et		sur	le	thème	de	la	création	pendant	une	veillée.	
Nous	vous	donnons	rendez‐vous	aux	GETS	l’année	prochaine.	

Bruno	Verel	(Président	de	la	Cité	des	Jeunes)	

(*1)	 L'abbé	 Jean	 FOHRER,	 nommé	
curé	 de	 Coubron	 en	 1981,	 fait	
découvrir	dès	1982	la	"Cité	des	Jeunes"	
avec		le	"Camp	Montagne"	aux	jeunes	
Coubronnais.	 A	 son	 départ	 pour	 une	
nouvelle	 nomination	 en	 1992,	 à	
Gagny,	 il	 nous	 laisse	 les	 "clés"	 de	
l'association	 et	 des	 activités	 corres‐
pondantes	(découvrez	 l'historique	sur	
le	 site	 www.campmontagne.com	 ).	
(NDLR)	
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Le dimanche 6 octobre c’est par une matinée fraîche 
d’automne que se sont retrouvés au milieu de la forêt 
de Chantilly tous les participants au 31ème rallye 
touristique annuel organisé par la Cité des Jeunes et 

les paroisses Saint Christophe de Coubron et Saint Nicolas de Vaujours.  
Parmi ces participants un petit nouveau fraîchement arrivé sur le secteur s’était 
glissé : le Père Hubert LOUVET. Ce fut un grand plaisir que de partager cette 
journée avec notre nouveau curé modérateur. 
La matinée fut la découverte, à pied, la ville de Chantilly au travers d’un petit 
parcours culturel s’achevant devant les Grandes Écuries du château. 
La pause du midi, au bord des étangs de Commelles, permit à chacun de se 
restaurer et de montrer adresse, humour ou connaissances maritimes dans une 
ambiance très détendue. 
Après midi, sous un beau soleil, découverte d’une partie de la vallée de l’Oise et 
notamment l’abbatiale de Saint-Leu-d’Esserent qualifiée au 19ème siècle de 
« Parthénon des bords de l’Oise » 
En fin de journée tout le monde s’est retrouvé à la salle Saint Jean Bosco à 
Coubron pour le verre de l’amitié et la proclamation des résultats. Et là, surprise, 
l’équipage gagnant est celui du Père Hubert. Quel beau résultat ! Quelle belle 
journée de détente et de bonne humeur !! 
Rendez vous est déjà pris pour la 32 ème édition qui aura lieu le dimanche  
5 octobre 2014. Nous espérons être encore plus nombreux car « plus on est de 
fous plus on rit ! » 
Alain OSTY, 
 pour les 
« GO » 



 

 17 

Il s’agit de se détendre par un jeu sous forme de 
questionnaire, test de connaissances sympathique. 
Ce "quiz" en 10 questions et 5 réponses possibles par 
question vous permet de découvrir à quel apôtre vous 
ressemblez le plus. 
Lorsque vous avez répondu aux 10 questions (plusieurs 
réponses possibles par question) comptabilisez vos 
réponses : 
Les ronds blancs, les losanges, les omégas, les ronds 
noirs et les carrés. Le nombre le plus important vous 
donnera le résultat à consulter. 
Vous saurez alors si vous êtes plus près de Pierre, Jean, Thomas, Paul ou Jacques. 

Question 1 :  Selon vous, « foi » cela signifie :  
○  Confiance ? 
◊ Charité ? 
Ω Connaissance ? 
● Croyance ? 
□ Fidélité ? 
 
Question 2 : Le credo,  c’est :  
◊ Un texte ancien à faire vivre 
○ La profession de foi de l’Eglise 
Ω Une synthèse de la foi 
□ La Vérité 
● Une prière rabâchée tous les dimanches 
 
Question 3 :  « Je n’ai pas d’or, ni d’argent mais ce que j’ai, je te le donne » (Ac 3,6). 

Que donne Pierre à l’impotent de la Belle-Porte : 
□ Une parole de vérité ?   
◊ Son manteau ?  
Ω Une Bible ?  
○ La foi qui vient de Jésus ?  
● Un signe ?  

 
Question 4 :  Quelles sont les raisons de votre foi ? 
● « Et si le Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est vaine et vaine aussi est 

notre foi » (1 Co 15,14)  
□ « Tout par Lui a été fait, et sans Lui rien n’a été fait de ce qui existe » (Jn 1,3) 
Ω « La foi est le moyen de posséder déjà ce qu’on espère, et de 

connaître des réalités qu’on ne voit pas » (He 11,1) 
◊  « C’est par mes actes que je te montrerai ma foi » (Jc 2,18) 
○ « Je sais en qui j’ai mis ma foi » (2 Tim 1,12) 

Les	questions	suivantes		sont	à	votre	disposition	;	consulter	le	site	internet	des	
paroisses	ou	bien	demander	aux	secrétariats	que	l’on	vous	imprime	le	document.	

EXTRAIT 
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C’est	 le	 samedi	 16	 novembre,	 jour	 de	 collecte	 nationale,	 que	 le	 Secours	
Catholique	 invitait	 les	 paroissiens	 du	 secteur	 à	 son	 repas	 annuel	 de	
solidarité	 à	 la	 salle	 Saint	 Jean	 Bosco	 à	 Coubron	 (belle	 salle	 totalement	
rénovée	!).	
Repas		organisé	au	profit	de	L’AMIE	(L’Alimentaire	Moteur	d’Insertion	par	
l’Economie)	l’épicerie	sociale	du	Secours	Catholique	de	Clichy	sous	bois	
qui	 reçoit	 des	 familles	 de	 Clichy,	 Montfermeil	 et	 Coubron.	 Les	 fonds	
recueillis	sont	entièrement	consacrés	à	L’AMIE	et	permettent	de	continuer	
à	aider	les	familles	en	difficultés.	
Cette	année	le	thème	du	repas	était	la	Lorraine.	Michèle,	l’une	des	bénévo‐
les	 de	 la	 boutique	 et	 authentique	 Lorraine,	 nous	 avait	 préparé	 un	 repas	
typique	 avec	 quiche	 et	 choucroute	 qui	 a	 été	 particulièrement	 apprécié		
par	tous.	
Ce	 fut,	 comme	chaque	année,	une	soirée	amicale	et	sympathique	 tout	en	
étant	un	petit	moment	de	gastronomie.	
Rendez‐vous	est	déjà	pris	pour	l’année	prochaine	!	

Alain	OSTY	(responsable	de	l'A.M.I.E)	
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Depuis deux ans, les équipes de JOC de CLICHY‐sous‐Bois ont mené 
une  action  concernant  l'environnement  et  plus  particulièrement 
l'absence  de  poubelles  dans  la  ville.  A  l'issue 
d'une enquête réalisée par  leurs soins,  ils sont allés à 
la rencontre des habitants pour connaître leur avis sur 
l'état de leur ville. Après dépouillement, il a été conclu 
que  CLICHY‐SOUS‐BOIS  manquait  de  poubelles  sur 
certains  endroits  stratégiques.  L'une  des  équipes  a 
donc  rédigé  un  rapport  qu'elle  a  ensuite  adressé  à 
plusieurs personnalités publiques, dont notamment le 
Maire  et  le  Sénateur.  Ces  derniers  ont  eu  un  retour 
très positif et Monsieur KLEIN, notre maire, a proposé 
une rencontre. Celle‐ci s'est déroulée    le  lundi 18 novembre 2013 avec trois 
représentants  de  la  JOC.  Le  Maire  a  remercié  cet  investissement  et  ce 
courage   dont   ava ient   fa i t   preuve   l es   j eunes .  
Ils  les a  informés que des poubelles avaient d'ores et déjà été mises dans  la 
ville  (ayant eu connaissance de ce projet  lors de  la  fête des associations).  Il 
souhaite une continuité et un partenariat quant à ce projet, mais aussi dans 
l'avenir.  Les  jeunes  ont  bien  entendu  répondu  favorablement  à  cette 

 proposition. Une nouvelle campagne d'année a débuté et concerne le  Droit 
du  Travail.  Les  équipes  sont  déjà  sur  le  terrain  pour mener  à  bien  leur 

mission de la rencontre, du partage et d'actions sur ce thème." 

Gwenaëlle 

Homélie du Père Laurent Gizard pour les obsèques 

de Patrick Bucquet, diacre le samedi 9 novembre 2013 : 

Commentaire à partir du Psaume 116 : 

« Je marcherai en présence du Seigneur sur la terre des vivants ». 
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Chers  amis,  je  voudrais  vous dévoiler un 

petit secret, qui ne m'a été révélé qu'hier, 

notre  ami  Patrick  était  parfois  aux  dires 

de  certaines quelque peu misogyne  !  Eh 

bien figurez‐vous que  les amis du groupe 

de prière de Patrick et Marie‐France ont 

offert  une  aube  pour  son  ordination  en 

2006 et ils avaient brodé à la main dans le 

creux  du  col  au  fil  blanc  (pour  que  cela 

reste  discret)  le  nom  de  trois  personnes 

Sainte Bernadette, Sainte Jeanne d'Arc et 

Sainte‐Geneviève (les trois sont représen‐

tées  sur  les vitraux de  la paroisse de Pa‐

trick et Marie‐France) afin de lui dire : cel‐

les‐ là,  tu les auras tout le temps avec toi. 

En regardant  les  textes offerts en ce  jour 
pour  accompagner  notre  frère  et  rendre 
grâce  pour  cette  vie  vécue  et  partagée, 

j'avais envie de partir avec vous de  la méditation du psaume que nous avons 
entendu et chanté « je marcherai en présence du Seigneur sur  la terre des vi‐
vants ». Je le fais d’autant plus volontiers que la méditation des psaumes conte‐
nus dans le bréviaire occupe les religieux et tous les ministres ordonnés tout au 
long de  leur  vie et  ce  cinq  fois par  jour.  Le psaume dans  la  composition qui 
nous est offerte aujourd’hui laisse transparaître quatre éléments dans un style 
poétique certes mais bien existentiel.  

J'aime le Seigneur 
Il entend le cri de ma prière 
Il incline vers moi son oreille 
Toute ma vie, je l'invoquerai. 
J'étais pris dans les filets de la mort, 
Retenu dans les liens de l'abîme, 
J'éprouvais la tristesse et l'angoisse ; 
J'ai invoqué le nom du Seigneur : « 
Seigneur, je t'en prie, délivre‐moi ! » 

Le Seigneur est justice et pitié, 
Notre Dieu est tendresse. 
Le Seigneur défend les petits 
J'étais faible, il m'a sauvé. 
Retrouve ton repos, mon âme, 
Car le Seigneur t'a fait du bien. 
Il a sauvé mon âme de la mort, 
Gardé mes yeux des larmes et mes 

pieds du faux pas. 
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Il y a d’abord un acte de Foi (paragraphe 1) qui est la source et le sommet de ce 
texte « J’aime le Seigneur ».   
 
Puis vient ensuite une confession, qui est un acte d’humilité pour le psalmiste, 

dans le second paragraphe (« J’éprouvais  la tristesse et  l’angoisse » ). Ensuite 

un paragraphe qui ressemble à une  louange offerte à Dieu qui nous parle car 

c’est l’amour de Dieu, la charité qui se manifeste ici (« Notre Dieu est tendres‐

se »).Pour terminer un paragraphe qui est un acte d’Esperance («  le Seigneur 

t’a fait du bien, il a sauvé mon âme de la mort »)... 

Marie‐France celui que tu as épousé en juin 1973 ne ressemblait pas vraiment 

à celui que nous accompagnons aujourd'hui. C'était un  jeune  interne et  la vie 

professionnelle faisant bien les choses, tu étais secrétaire dans le même hôpital 

où  il effectuait  son  internat. Puis  vint  votre  installation dans  l'Est parisien  (à 

Montfermeil et à Aulnay‐sous‐Bois pour  le cabinet),  la  jeune épouse s'occupe 

du foyer et trois enfants   vont d’abord naître Sébastien, Sylvain et Josselin. Tu  

redécouvres le chemin de la foi toi d'abord Marie‐France: en acceptant de don‐

ner un coup de main pour  le catéchisme, tu ressens que  le Seigneur avait de 

l'importance pour toi. Dès  lors ta vie   change et  les choses s'ordonnent diffé‐

remment.  

Mais à côté Patrick reste insensible à ce chemin. Il est heureux pour toi bien sûr 
mais lui n'est pas touché par le Seigneur. Je vais révéler un petit secret encore, 
tu me le permettras. La ténacité est l'une de tes vertus et c'est lors d'un pèleri‐
nage l'été à Paray le Monial que Patrick lui‐même va redécouvrir la Foi.  
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Figurez‐vous que Patrick et son beau‐frère Bernard avaient accepté de suivre 

leurs épouses dans ce  lieu de pèlerinage. Mais en n’ayant pas exactement  les 

mêmes activités: tandis que ces dames partaient vivre leur Foi et suivre des en‐

seignements,  les messieurs étaient munis de drôle d’outils pour des pèlerins:  

des  raquettes de  tennis et  la  carte des  vignobles de  cette  région  si agréable 

qu’est la Bourgogne! C'est pourtant là que Patrick est touché et qu’il rencontre 

vraiment le Seigneur.  

D'une certaine  façon pour  la première  fois de sa vie Patrick éprouve  la pré‐

sence vivante du Seigneur.  J’aime  le Seigneur,  cet acte de  foi  là  sans doute 

que Patrick lui‐même l’a prononcé ce jour là : j'aime le Seigneur, il entend le 

cri de ma prière, il incline vers moi son oreille…toute ma vie je l’invoquerai.  

Comme pour toi quelques années auparavant, les choses vont changer douce‐

ment pour Patrick aussi et il intégrera assez rapidement le groupe de prière de 

Sainte Bernadette. Sans doute qu’avec le Seigneur, Patrick découvre une autre 

facette de notre humanité, ce n’est pas seulement des corps qu’il faut soigner, 

mais bien des personnes humaines qui ont un cœur et une âme. Son travail de 

médecin se transforme peu à peu, en œuvre chrétienne, au service des person‐

nes.  

A sa façon, Patrick passe de la découverte de ses propres limites « j’éprouvais la 

tristesse et l’angoisse » à  la tendresse de Dieu pour lui‐même et pour les hom‐

mes « le Seigneur est tendresse ». Patrick découvre que la vie donnée à travers 

les enfants, est d’abord un cadeau du Seigneur. C’est ainsi qu’arriveront Rémi et 

Youssef.  

« Le Seigneur  t’a  fait du bien,  il a  sauvé mon âme de  la mort » Le psalmiste 

nous amène à vivre dans l’Espérance, celle‐là même qui animait fortement Pa‐

trick, et qui  irradiait votre  foyer. De cette Espérance, nous découvrons qu’elle 

est une ouverture,  là où  tout  semblait  fini et 

achevé, au contraire tout se découvre et s’ac‐

complit. Demandons  à Patrick,  en  ce  jour de 

peine,  d’être  aujourd’hui  notre  compagnon 

d’Espérance. 

(Extrait de l’homélie du Père Laurent GIZARD) 
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Privilège selon lequel, en vertu d'une grâce exceptionnelle, la Vierge Marie 

est née préservée du péché originel. Le dogme de l'Immaculée conception a 

été proclamé par Pie IX en 1854. À ne pas confondre avec la conception virgi‐

nale de Jésus par Marie. 

Avec les enfants des catéchismes, les groupes de prières, les équipes du rosaire 

et les malades de toutes les paroisses, sont venus au Pied de Marie, lui dire no‐

tre Amour et notre confiance dans 

son intercession. 

Un des tableaux de « mains » fait 

par les enfants du catéchismes pour 

y présenter leurs prières à 

« MARIE » (vous pouvez retrouver les 

autres tableaux dans la rubrique 

« souvenirs » du site paroissial) 
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St	Pierre	‐	St	Paul	et	Saint	Médard	 01	43	30	42	83	
Jésus	Adolescent	de	Franceville		 	 01	43	30	33	28	
N.	D.	de	Lourdes	des	Coudreaux			 01	45	09	84	04	
St	Denis	de	Clichy‐sous‐Bois	 	 01	43	30	30	12	
St	Christophe	de	Coubron	 	 01	43	88	71	14	
Ste	Bernadette	de	Gagny	 	 01	43	02	15	23	
St	Nicolas	de	Vaujours	 	 01	48	60	65	77	
	

 Site	des	paroisses	catholiques	du	Plateau	:	
http://paroissesduplateau.free.fr	

	

 Site	internet	de	Coubron	:		
	http://paroissecoubron.free.fr		

	

 Site	internet	du	diocèse	de	Saint‐Denis‐en‐France	:	
http://saint‐denis.catholique.fr	

Mardi 24 décembre 2013 : 
► 17 h 00 : Messe à Jésus Adolescent de Franceville 
► 18 h 30 : Messe à Saint Christophe de Coubron 
► 19 h 00 : Messe à Saint Nicolas de Vaujours 
► 19 h 00 : Messe à Notre-Dame de Lourdes des Coudreaux 
► 21 h 00 : Messe à Sainte Bernadette de Gagny 
► 21 h 00 : Messe à Saint Pierre - Saint Paul de Montfermeil 
► 23 h 00 : Messe à Saint Médard de Courtry 
 
Mercredi 25 décembre 2013 : 
► 11 h 15 : Messe à Jésus Adolescent de Franceville 
►  9 h 45 : Messe à Saint Nicolas de Vaujours 

►  9 h 45 : Messe à Notre-Dame de Lourdes des Coudreaux 

► 10 h 30 : Messe à Saint Christophe de Coubron 
► 11 h 15 : Messe à Sainte Bernadette de Gagny 
► 11 h 15 : Messe à Saint Pierre - Saint Paul de Montfermeil 
 
NB : Il n'y a pas de messe le mercredi 25 décembre à St Médard de Courtry 


